LE CONSEIL DES ENFANTS À L'ŒUVRE

En 2013, lorsque nous nous étions réunis pour voir comment mettre en place sur la commune la réforme des rythmes scolaires, un constat s'était imposé : pour mieux réussir, nos enfants ont besoin d'être impliqués dans leurs apprentissages.

Et pour être plus impliqué, il faut savoir à quoi sert ce qu'on apprend. avoir besoin de ce qu'on est censé apprendre à l'école en réalisant de vrais projets.

Après une année de fonctionnement qui a permis aux enfants et aux intervenants de mieux se connaître, le moment est venu de mettre réellement en pratique ce que nous souhaitions. En ce début d'année, les enfants font le point.

En septembre 2015, Michel nous a proposé de faire un Conseil municipal d'enfants, comme cela existe dans certaines communes.

A quoi peut servir un conseil d'enfants?

Cela permet aux enfants de donner leur avis, de proposer des projets qu'ils veulent réaliser pour améliorer la vie des habitants de Rencurel.

C'est important que les enfants fassent des projets parce que ça leur apprend à réfléchir, à écouter les autres, à donner leur avis et à échanger leurs arguments pour le défendre, à travailler en groupe, à prendre la parole.

Il faut expliquer nos projets pour les présenter au conseil municipal pour obtenir des autorisations et des subventions pour les réaliser.

Il faut aussi expliquer nos projets à tous les habitants pour leur demander leur aide.

Lison et Lou

Nous nous sommes réunis à la mairie de Rencurel.

Tous les enfants ont cherché des idées et écrit la liste des projets qu'ils auraient envie de réaliser.

Nous avons trouvé 34 idées différentes.

Nous avons réfléchi et discuté des projets, un par un, pour savoir s'ils pouvaient améliorer la vie des habitants et s'ils étaient réalisables.

Nous avons gardé 6 projets :

- Aménager le local de rangement du matériel de l'école du village
- Agrandir le jardin de l'école du village
- Agrandir le jardin de l'école maternelle
- Avoir une salle de gym avec du matériel et un mur d'escalade
- Faire du théâtre
- Débroussailler les ruines du château de Rencurel

Adrien et Paul

Nous avons commencé à réaliser certains de nos projets, ceux qui nous semblaient faisables le plus rapidement : agrandir le jardin de notre école, aménager le local de rangement du



matériel, chercher un endroit pour la salle de gym.

- Nous avons mesuré de combien nous voulions agrandir notre jardin.
- Nous sommes allés voir le local de rangement du matériel de l'école. Il était sale et tout en désordre. Il y a du matériel cassé, inutilisable et beaucoup de choses traînaient par terre. Nous avons pensé qu'il fallait d'abord tout sortir et faire l'inventaire du matériel utilisable.



Nous sommes allés sous l'école pour voir si l'espace vide pourrait être aménagé en salle de gym. Nous avons constaté qu'il n'y avait pas beaucoup de hauteur. Comme le sol est en terre battue, nous nous sommes demandé s'il était possible de creuser pour avoir plus de hauteur. Il faudra prendre les mesures et faire un plan.



Certains projets sont plus difficiles à réaliser que d'autres. Pour débroussailler le château, on pourrait faire un chantier international comme à Patente. Pour le jardin de la maternelle, on pourrait demander à des habitants de construire d'autres carrés et d'apporter du compost. Ce serait du bénévolat.

Cora